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VERBALE DELL’ASSEMBLEA STRAORDINARIA DEL COM.IT.ES. DI SANTO 
DOMINGO DEL 14 APRILE 2023 

Oggi, quattordici (14) del mese di aprile duemila ventitré (2023), alle ore 9.00 della Repubblica 
Dominicana, si sono riuniti i membri del Com.It.Es. di Santo Domingo attraverso collegamento via 
la piattaforma ZOOM, per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:  

1. - Parere preventivo obbligatorio del Com.It.Es. in merito alla richiesta dei contributi all’editoria 
da parte del periodico “Azzurro Caribe” (ai sensi dell’Art. 2, comma 4, lett. H, della legge n. 286 
del 2003); 

2. - Proposte di modifica conformazione Commissioni di Lavoro del Comitato; 

3. - Realizzazione ed eventuale pianificazione delle visite ai detenuti italiani nella Repubblica 
Dominicana;  

4. - Pianificazione logistica e calendarizzazione delle visite ai connazionali che risiedono nelle 
zone di La Romana, Bayahibe, Santiago, La Vega e Puerto Plata, durante il secondo e terzo 
quadrimestre dell’anno in corso; 

5. - Approvazione domicilio sociale del Com.It.Es. da indicare negli statuti della ONG locale prima 
della presentazione degli stessi presso le istituzioni competenti;  

6. - Gestione temporale fondi del Com.It.Es.; 

7. - Varie ed eventuali. 

Sono presenti i membri (in ordine alfabetico):  

• BARBUSCIO Simone  
• COLOMBO Licia 
• EUSEBI Emiliano  
• GRAVINA Francesco  
• NERI Eugenio  
• PELLEGRINI Luca  
• PRIORE Cristiano  
• SCERRA Massimiliano 
• SPEDICATO Diana  
• VIRO Orazio  
• VISCA Giuseppe 
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Assenti: 

• BELLINATO Flavio (Assenza Giustificata)  

È inoltre presente:  

• DE MARCO Guido, Capo della Cancelleria Consolare ascritta all’Ambasciata d’Italia in Santo 
Domingo, che partecipa ai lavori dell’assemblea in conformità alla previsione ex- Legge 286 
del 23 ottobre 2003, articolo 5, comma 6.  

Alle ore 9:10 si apre la seduta.  

La Presidente del Com.It.Es., Licia Colombo, prende la parola e, dopo un breve saluto, dà inizio ai 
lavori. Prima di introdurre il primo punto all’O.d.g., la presidente Colombo fa presente che ci sono 
parecchi punti da sviluppare e chiede di attenersi al Art. 7 de Regolamento per mantenere gli 
interventi ad un massimo di 3 minuti. 
La Presidente Colombo chiede se qualcuno ha qualcosa da esprimere prima di passare alla 
votazione del Punto No.1 dell’ Ordine del Giorno. 
 
Il Consigliere Visca chiede la parola e ribadisce mantenere la sua posizione come aveva espresso 
nella votazione anteriore dove espresse le sue considerazioni e ragioni in quanto pensa che il 
periodico in questione non abbia la giusta consistenza, rilevanza e diffusione per meritare la 
cospicua somma, data dallo Stato Italiano, che pensa si aggira sui 50.000 Euro. Visca ribadisce che 
il Consigliere Scerra, nella volta passata, aveva votato anche lui contro in analogia con gli stessi 
argomenti e vorrebbe conoscere la sua posizione odierna. 

Il Consigliere Scerra prende la parola e spiega che la sua passata decisione é stata influenzata da 
pareri esterni dovuti, in quel momento, alla mancanza di informazioni pertinenti come quelle che 
ha oggigiorno e che, secondo lui, l’unica cosa che deve fare il Com.It.Es. é dare un parere, come 
prevede la legge, basato sui parametri dettati dalla stessa dato che il Com.It.Es. non é l’ente che 
prende tali decisioni. Detto ció, esprime che oggi é favorevole in quanto, secondo lui, copre i 
requisiti che dice la legge per accedere a tali sovvenzioni. 

La Presidente Colombo cede la parola al Consigliere Barbuscio il quale esprime che per lui non ci 
sono elementi sufficienti per poter esprimere un parere e che la rivista non é presente in molte parti 
del Paese ma solo in Santo Domingo. 

La Presidente Colombo cede la parola alla Consigliere Spedicato che dice che ciò che il Com.It.Es. 
é chiamato a fare é semplicemente esprimere un voto basato sulle considerazioni personali di ogni 
Consigliere le quali sono soggettive ed astratte e non basate su dati numerici da poter valutare in 
maniera concreta per poter decidere. Detto questo sottolinea che, dovendosi basare su una 
valutazione personale soggettiva, dopo aver letto alcune recenti dichiarazioni dice che non ritiene 
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avere più la sufficiente obiettività per poter esprimere un parere al riguardo e che premette che si 
asterrà dal voto. 

È la volta del Consigliere Gravina il quale chiede se sono fondi dello Stato Italiano ed il perché 
debba il Com.It.Es. decidere se dare o no questi fondi al periodico in questione.  
 
La Presidente Colombo risponde che si erano inviati per email dei link di informazioni sulle legge 
e normative pertinenti al caso dove tutto viene spiegato e che comunque il Com.It.Es., solo deve 
dare un parere. 

Gravina continua dicendo che secondo lui deve essere un periodico senza una matrice politica se si 
tratta di fondi dello Stato e, leggendolo, si è reso conto che non è così e che addirittura ci sono delle 
considerazioni sull’operato del Com.It.Es. ed è per questo che ha dei dubbi su come votare e che, 
nella migliore delle ipotesi, si asterrà dal voto.   

Il Consigliere Visca interviene e appoggia quanto detto dalla Consigliere Spedicato. Aggiunge che 
è vero che il Com.It.Es. deve esprimere un parere, ma che è anche l’organismo territoriale che ha la 
facoltà di dare un giudizio reale su quello che è l’attività di questo periodico sul territorio della 
Repubblica Dominicana e dice che effettivamente, riprendendo quanto espresso dal Consigliere 
Barbuscio, che il periodico, al di fuori di Santo Domingo, non esiste e che se si chiede a qualsiasi 
italiano se conosce il periodico, nessuno ne ha conoscenza dato che pecca di una divulgazione 
completa per dare accesso a tutti gli italiani. Dovuto a questi motivi, Visca non ritiene che il 
periodico abbia le caratteristiche necessarie per essere appoggiato, per cui voterà contro.  

Interviene il Consigliere Priore chiedendo di sapere il perché debba votare si dato che votare no é 
facile. Chiede i motivi del perché si dovrebbe votare si. Votare no é facile, astenersi é comodo, 
dichiara, e vorrebbe che gli si spieghi perché votare si. 

L’Assemblea delibera:  
RISULTATI DELLA VOTAZIONE  

FAVOREVOLI 2 (Scerra, Pellegrini) 
CONTRARI 4 (Visca, Priore, Barbuscio, Eusebi) 

ASTENUTI 5 (Colombo, Neri, Viro, Spedicato, Gravina) 

DELIBERA:  
L’assemblea del Com.It.Es. di Santo Domingo, riunitasi il giorno quattordici (14), del mese di 
aprile duemila ventitré (2023), da un parere negativo in merito alla richiesta dei contributi 
all’editoria da parte del periodico “Azzurro Caribe”. 

La Presidente Colombo, introduce il secondo punto all’O.d.g. e vuole leggere una mail inviata dal 
Segretario Bellinato che dice:  
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“Non essendo sicuro di poter partecipare alla prossima assemblea per motivi espressi durante 
l'ultima seduta, che si è realizzata il 24 di marzo scorso, colgo l'occasione per inviarti alcuni dei 
pareri a proporre. Per quanto riguarda il secondo punto dell'ordine del giorno, sono a disposizione 
per continuare nel mio ruolo di presidente della Commissione Comunicazione, Stampa e Rapporti 
con il Pubblico. Chiedo di includere altri consiglieri che possono far parte della stessa e se saranno 
disponibili, propongo i Consiglieri Diana Spedicato e Francesco Gravina. Per il secondo punto: 
sono a disposizione per rimanere nella Commissione Giovani Sport e Tempo Libero però si rende 
necessaria l'inclusione di ulteriori membri e, tra questi, qualcuno che si faccia carico della 
Presidenza della stessa. 
Da parte mia, propongo Emiliano Eusebi sia come membro che come Presidente di Commissione. 
Terzo punto: per quanto riguarda la Commissione Diritti Civili, Politiche, Sociali e Rapporti con le 
Autorità Consolari, sono a disposizione per la posizione di membro e alla occorrenza anche per la 
presidenza della stessa, non essendovi più condizioni di ineleggibilità, riguardo alla mia persona. 
Per quanto riguarda la commissione bilanci, chiaramente il nuovo Presidente dovrà essere l'attuale 
tesoriere Cristiano Priore, e suggerisco che Eugenio Neri rimanga in qualità di membro”.  
 
La Presidente Colombo, chiama alle votazioni per questo secondo punto.  
 
L’Assemblea delibera:  

DELIBERA:  
L’assemblea del Com.It.Es. di Santo Domingo, riunitasi il giorno quattordici (14), del mese di 
aprile duemila ventitré (2023), approva e rettifica le commissioni e sue eventuali 
modificazioni, come segue: 

Commissione Comunicazione, Stampa e Rapporti con il Pubblico: Flavio Bellinato 
Presidente, Diana Spedicato Membro, Francesco Gravina Membro. 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE  
FAVOREVOLI 10  

CONTRARI 0  
ASTENUTI 1 

Commissione Giovani Sport e Tempo Libero: Emiliano Eusebi Presidente, Flavio Bellinato 
Membro 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE  
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FAVOREVOLI 10  
CONTRARI 0  
ASTENUTI 1 

Commissione Ad Hoc per la Gestione della Ex Sede dell’Ambasciata: Orazio Viro Presidente, 
Giuseppe Visca Membro, Luca Pellegrini Membro (Rimarrà congelata fino a nuovo avviso da 
parte dell’ Ambasciata)  

RISULTATI DELLA VOTAZIONE  
FAVOREVOLI 11  

CONTRARI 0  
ASTENUTI 0 

Commissione Diritti Civili, Politiche, Sociali e Rapporti con le Autorità Consolari: Presidente 
Flavio Bellinato, Eugenio Neri Membro, Giuseppe Visca Membro 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE  
FAVOREVOLI 9  

CONTRARI 0  
ASTENUTI 2 

 

Commissione Etica e Trasparenza: Luca Pellegrini Presidente, Orazio Viro Membro 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE  
FAVOREVOLI 9  

CONTRARI 0  
ASTENUTI 2 

Chiuse le votazioni la Presidente Colombo passa al punto tre proponendo di eleggere una data fin 
da subito e pianificare le visite ai detenuti italiani ogni 2 mesi iniziando, per esempio dall’ultimo 
Lunedì del mese come il 24 di aprile 2023 e sottolinea che le modalità possono essere discusse  in 
altra sede, a meno che qualcuno abbia proposte in merito. 
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Diana Spedicato chiede la parola facendo notare una questione tecnico-legale sulle visite che 
riguardano i detenuti italiani per il ruolo dell’Ambasciata / Com.It.Es. che magari il Dott. De 
Marco potrà chiarire meglio dato che le visite devono essere concordate previamente 
dall’Ambasciata con la struttura carceraria. In base a questo, il Dott. De Marco spiega che non si 
possono stabilire, sin da ora, delle date a piacere che dipendano dal Com.It.Es. ma seguire la 
disponibilità che sarà offerta. Parlando invece della Privacy, essendo una iniziativa Com.It.Es., dice 
che bisogna stare attenti a che non si infrangano le regole della Privacy per il detenuto. 

Visca prende la parola impulsato dal tema Privacy e ribadisce che, dal momento in cui si 
pubblicano gli elenchi,  si stanno infrangendo automaticamente i principi della legge sulla Privacy, 
ma se si decidesse di mantenere segrete le informazioni evitando di divulgare le stesse si 
risolverebbe il problema Privacy. Visca chiede all’Ambasciata di dar luce al Com.It.Es. sulla 
possibilità di realizzare queste visite, così da poterle programmare.  

La Presidente Colombo dà la parola al Consigliere Massimiliano Scerra il quale specifica che 
trattandosi semplicemente di una iniziativa di alcuni membri del Com.It.Es., nel momento in cui 
questa iniziativa avvenga, può essere pubblicizzata a livello di azione del Com.It.Es. senza la 
necessità di pubblicare i nomi delle persone visitate in modo da non intaccare i principi della 
Privacy, e che, quindi, questo problema non esiste ed é inutile aprire un dibattito sul tema Privacy. 

Interviene il Consigliere Eusebi il quale espressa il parere che, nell’Assemblea odierna, si debba 
solamente capire e votare se il Com.It.Es. è d'accordo su questa iniziativa o meno. Poi quando sia il 
momento, pianificare bene le cose come sia necessario. 
 
La Presidente Colombo dà la parola al Dott. De Marco dell’Ambasciata il quale fa riferimento a 
quello che ha detto Scerra, ovvero che non é necessario divulgare i nomi dei carcerati visitati e per 
quanto riguarda la calendarizzazione, farla in base alle possibilità espresse dall’entità carceraria. 
Dice che è un’ottima iniziativa dato che al momento l’Ambasciata non ha un personale abilitato 
alla possibilità di far ciò. Ribadisce l’importanza per il Com.It.Es. di stabilirsi come personalità 
giuridica con la ONG in modo che l’Ambasciata possa presentare il Com.It.Es. ufficialmente ai 
direttori delle carceri. 

DELIBERA:  
L’assemblea del Com.It.Es. di Santo Domingo, riunitasi il giorno quattordici (14), del mese di 
aprile duemila ventitré (2023), approva la realizzazione ed eventuale pianificazione visite ai 
detenuti italiani nella Repubblica Dominicana: 
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RISULTATI DELLA VOTAZIONE  
FAVOREVOLI 11  

CONTRARI 0  
ASTENUTI 0 

Si passa al punto numero quattro dell’O.d.g. dove la Presidente Colombo sottolinea l’importanza di 
appoggiarsi ai vari Consoli Onorari delle varie città del paese: La Romana, Bayahibe, Santiago, La 
Vega, Puerto Plata, ecc. in modo di organizzare queste attività di visita alla comunità italiana nella 
Repubblica Dominicana ed invita i membri del Com.It.Es. ad esprimere le loro idee. 

Interviene Visca il quale propone che le spese di viaggio dei membri del Com.It.Es. che si 
muoveranno in giro per il paese siano rimborsate dal Com.It.Es. 

La Presidente Colombo interviene dicendo che bisogna vedere l’iniziativa nell’insieme, in quanto 
le risorse del Com.It.Es. sono molto scarse, e questi tipi di rimborsi non sono stati approvati ed i 
fondi sono stati ancora più limitati.  

Il Consigliere Barbuscio interviene consigliando che, nella sua zona, gli eventi con i connazionali 
vengano fatti da Settembre in poi e dice che è a conoscenza che ci sarà un evento organizzato 
dall’Ambasciata a Santiago e ne chiede la conferma al Dott. De Marco il quale conferma che ci 
sarà la celebrazione della festa nazionale a Giugno a Santiago e che proprio in questi giorni 
l’Ambasciatore sarà a Santiago per organizzare il tutto con il Console Onorario ed i connazionali 
che vogliano e possano aiutare nell’organizzazione dell’evento. 

La Presidente Colombo chiude proponendo una riunione posteriore extra ufficiale per mettersi 
d’accordo sulle date e la logistica delle visite da fare.  

Eusebi propone che anche qualcuno dell’Ambasciata partecipi a queste riunioni.  

Gravina interviene ed aggiunge che queste visite dovrebbero anche essere una buona occasione per 
promuovere l’iscrizione all’AIRE dei residenti.  

Visca promuove la partecipazione a queste visite di Paolo Dussich, neo eletto Membro del C.G.I.E.  

Il Dott. De Marco dà la sua disponibilità di partecipazione alle visite che verranno programmate 
sempre che siano compatibili con i suoi impegni di lavoro e consiglia che queste visite vengano 
effettuate da un numero ristretto di membri del Com.It.Es., che venga diffusa la data ed il motivo 
della visita in modo che possano partecipare la maggior parte di persone possibile. 

http://www.comitesrd.org
mailto:comitesrd.info@gmail.com


                      www.comitesrd.org 
comitesrd.info@gmail.com8

Luca Pellegrini chiede la parola dicendo che il Patronato E.N.C.A.L. C.I.S.A.L ha già delle date per 
un operativo a Santiago il 27 aprile, poi Las Terrenas, Bayahibe, Bavaro, e che si potrebbe cogliere 
l’occasione per unire le due cose e mette il Patronato a disposizione. 

Priore interviene dicendo che il Patronato che rappresenta Pellegrini è ben conosciuto ed ha molti 
integranti ma non sa come si possano unire le due cose dato che si sta parlando di due istituzioni 
completamente diverse. Poi racconta un’avvenimento accaduto, mentre aspettava  il suo turno per 
entrare per il rinnovo passaporto, con un impiegato dell’Ambasciata il quale non si è comportato in 
maniera corretta. 

Il Dott. De Marco, seguendo la descrizione di Priore, conferma que questa persona in questione, 
non lavora più in Ambasciata e dice che nessuno era al corrente di questo suo comportamento 
inappropriato. De Marco prega tutti i Consiglieri del Com.It.Es. di segnalare comportamenti simili, 
se dovessero succedere, in modo che, avendo l’informazione, si possano prendere i provvedimenti 
necessari.   

DELIBERA:  
L’assemblea del Com.It.Es. di Santo Domingo, riunitasi il giorno quattordici (14), del mese di 
aprile duemila ventitré (2023), vota per la pianificazione delle visite ai connazionali che 
risiedono nelle zone di La Romana, Bayahibe, Santiago, La Vega e Puerto Plata: 

 
 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE  
FAVOREVOLI 11  

CONTRARI 0  
ASTENUTI 0 

Visca chiede la parola per dire che, per ragioni personali, deve lasciare l’Assemblea. 

Si passa al punto cinque nel quale la Presidente conferma che è stato approvato il domicilio sociale 
del Com.It.Es. in Casa d’Italia, ringraziando il Sig. Renzo Serravalle e chiede l’intervento di Diana 
Spedicato per sapere a che punto si é con lo statuto del Com.It.Es.  

Diana spiega che il legale ha tutto in mano e stava solo aspettando la conferma della delibera 
giustamente dell’approvazione del domicilio sociale del Com.It.Es. per poter procedere. 

DELIBERA:  
L’assemblea del Com.It.Es. di Santo Domingo, riunitasi il giorno quattordici (14), del mese di 
aprile duemila ventitré (2023), vota per l’approvazione del domicilio sociale del Com.It.Es. da 
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indicare negli statuti della ONG locale prima della presentazione degli stessi presso le 
istituzioni competenti: 

 
 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE  
FAVOREVOLI 11  

CONTRARI 0  
ASTENUTI 0 

Colombo passa immediatamente al punto numero sei dove dice che per la gestione dei fondi aveva 
chiesto, al Dott. De Marco, il quale rispose positivamente, se si potevano mantenere i fondi nel 
conto che aveva aperto la Ex-Presidente Spedicato fino ad avere gli statuti della ONG pronti in 
modo da evitare aprire un’altro conto nel frattempo.  

 
DELIBERA:  

L’assemblea del Com.It.Es. di Santo Domingo, riunitasi il giorno quattordici (14), del mese di 
aprile duemila ventitré (2023), vota per la gestione temporale dei fondi: 

 
 

RISULTATI DELLA VOTAZIONE  
FAVOREVOLI 11  

CONTRARI 0  
ASTENUTI 0 

Per le Varie ed Eventuali chiede la parola il Dr. Scerra che richiede il tempo approssimato per la 
finalizzazione della documentazione inerente alla ONG dato che ha molte richieste sul tema della 
Banca del Sangue da concittadini e la ONG è fondamentale per firmare l’accordo con il 
Laboratorio in questione.  

Diana Spedicato dice che è difficile sapere esattamente quanto tempo mancherà ancora ma che 
tutti, incluso il legale che se ne sta occupando, sanno che é una priorità e non solo per la Banca del 
Sangue. Oltretutto, una delle cose che frena é la distanza dei Consiglieri per le firme dei documenti. 

Scerra propone una maniera per poder firmare in maniera celere per accelerare il più possibile il 
processo. 

È il turno di Gravina il quale riporta la prima riunione della Commissione Cultura e Lingua Italiana 
del 01 Aprile 2023 nella quale si è parlato delle linee guida della commissione e delle possibili 
attività che si possono svolgere a radice di una riunione con l’Ambasciatore. Si è menzionato i 500 
anni della nascita di Leonardo Da Vinci, Pier Paolo Pasolini, ecc. e della sinergia che si può avere 
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con l’Ambasciata. Gravina suggerisce portare eventuali attività anche fuori dalla Capitale in altre 
città della Repubblica Dominicana. I dettagli verranno discussi in Commissione e riportati poi ai 
membri del Com.It.Es. 

Entra in linea il Cav. Paolo Dussich il quale saluta ed augura un buon lavoro all’assemblea e chiede 
poi di essere aggiornato. Si scusa per non poterci essere dovuto al suo attuale viaggio, ma ribadisce 
che si avrà tempo per poter lavorare insieme. Saluta di nuovo. 

Prima di concludere l’assemblea, la Presidente Colombo esprime delle idee che porterà alle varie 
commissioni tipo delle clip di video corti per spiegare in maniera veloce (Reel, TikTok, ecc.) cose 
come prenotare appuntamenti online per i servizi consolari, come iscriversi all’AIRE, ecc. 
Commenta anche di altre proposte tipo ferie, made in Italy, partite di calcio, ecc. che poi verranno 
inviate per mail. 

Nessuno dei membri presenti chiede ulteriormente la parola e, quindi, la Presidente Colombo, alle 
ore 10:43 del giorno quattordici (14) del mese di aprile del duemila ventitré (2023), dichiara chiusi 
i lavori.  

  
 

Massimiliano Scerra 
Segretario Pro Tempore 

Licia Colombo 
Presidente 
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